



Sesión de grupo

Estudio en grupo pequeño

Resumen

Nuestro Dios es el Dios Todopoderoso que creó los cielos y la tierra. Él creó el sol, la luna y las estrellas. Creó las plantas, los animales y las personas. Tú y yo fuimos creados a su imagen y semejanza. Él nos creó en amor con un plan y un propósito único para nuestra vida. Él es el Creador supremo, y nosotros somos la corona de su creación.

Para acceder a la biblioteca de Proyecto Compromiso Bíblico desde una computadora, visite App.BibleEngagementProject.com.

Participa

PREGUNTA

¿Qué te enseñaron en la escuela cuando eras niño acerca de cómo empezó el mundo?
¿Y qué aprendiste en casa?

Al abrir la primera página de la Biblia, encontrarás las siguientes palabras: «En el principio». Génesis nos dice que hubo un «principio», el cual incluye:

- el principio del universo.
- el principio de la auto revelación de Dios como Creador y, finalmente, como Redentor.
- el principio de tu historia y la mía.

Observa

Mientras vemos el video, piensa en esta pregunta:

PREGUNTA

¿Estás de acuerdo con la idea de que todos hemos sido creados con un propósito? ¿Por qué sí o por qué no?



Considera

¿Sabías que hace tan sólo cien años la mayoría de los científicos seculares creía que el universo no tenía ni principio ni fin? En vez de eso, creían que el universo estaba en un «estado estable», como si el universo hubiera existido siempre. Para ellos, no había un «principio».

Alrededor de ese mismo tiempo, Albert Einstein desarrollaba su Teoría General de la Relatividad. Para sorpresa suya, sus descubrimientos requerían un punto de partida del universo. Einstein estaba preocupado por las implicaciones que tendría en torno a Dios el hecho de que hubiera un punto de partida.¹ Por tanto, modificó sus ecuaciones de la relatividad para quitar el punto de partida. Obviamente, no fue una decisión muy científica. Más tarde, Einstein modificó su cambio, considerándolo el error más grave de su carrera científica. Hoy por hoy, la gran mayoría de los científicos cree que el universo tuvo un principio.

Es muy probable que hayas sido expuesto a diversos tipos de creencias con respecto a la creación. Es posible que lo mismo le haya sucedido a Moisés, el autor de Génesis. Tal vez él escuchó relatos de la creación de otros grupos de personas de su época. A menudo, esos mitos de la creación incluían a divinidades egoístas y perezosas que crearon a los seres humanos para que fueran poco más que esclavos o juguetes.

Pero esa no es la historia de Génesis 1 y 2. De hecho, en ningún otro relato de la literatura religiosa hay una visión tan elevada de Dios o de los seres humanos como en los primeros dos capítulos de la Biblia. Aunque esos dos capítulos pueden generar preguntas respecto a cómo y cuándo Dios llevó a cabo su obra de creación, lo más importante es que revelan quién es Dios y por qué fuimos creados. Podemos estar seguros de estas verdades.

No somos un accidente cósmico o el producto aleatorio de las fuerzas ciegas del universo. Fuimos creados por un Dios poderoso, inteligente y amoroso que nos marcó con su imagen e infundió su propio aliento de vida en nosotros. Esto nos da un valor que ninguna filosofía secular o cosmovisión popular podría quitarnos.

PREGUNTA

Si pudieras preguntarle a Dios cualquier cosa acerca de cómo o por qué creó el mundo, ¿qué preguntas le harías?

Qué dice la Biblia

Exploremos lo que Dios dice acerca del principio del mundo en la Biblia.

En el principio

Lee Génesis 1:1–10.

Dios crea el universo en el primer versículo de Génesis. En el segundo versículo, la tierra se describe como un planeta oscuro, sin vida y cubierto de agua. Nota la presencia del Espíritu de Dios moviéndose sobre la superficie de las aguas de la tierra. Lo que sigue en los siguientes versículos es una descripción extraordinaria de la genialidad creadora de Dios. Sólo Él pudo haber hecho que la superficie de la tierra tomara forma y prosperara con vida.

PREGUNTA

Mientras observas cómo estos días de la creación transcurren, ¿qué te resulta más fascinante?

Explosión de vida

Lee Génesis 1:11–25. (*Considera leer los versículos en segmentos: 1:11–13, 14–19 y 20–25.*)

Estos seis días de la creación proveen un orden cronológico de todo lo que sucedió. Primero, en el mar y en el espacio, y luego sobre la tierra. Dios llena la tierra con la fauna, y la sustenta con abundante vegetación. Nota cómo la estructura poética de estos versículos resume cada día.

PREGUNTA

¿Cuál es tu parte preferida de la creación de Dios?

PREGUNTA

¿Cuáles son algunos de los beneficios que obtenemos de la variedad de plantas y animales a nuestro alrededor?

PREGUNTA

Saber que Él proveyó todas estas cosas desde un principio, ¿qué te dice acerca de Dios el Creador?

Creados a su imagen

Lee Génesis 1:26–31.

En el clímax de la obra creadora, Dios creó al ser humano. Según Génesis 1:27, fue creado a la imagen misma de Dios y, a continuación, en una frase paralela, dice «hombre y mujer los creó». Haber sido creados a la imagen de Dios significa que fuimos destinados a conocer y a relacionarnos con Él a nivel personal. Fuimos creados con naturaleza espiritual que nos permite razonar, tomar decisiones y conocer y amar a Dios.

PREGUNTA

¿Qué nos muestran estos versículos acerca de cómo Dios nos valora?

Luego, Dios continuó asignando al ser humano la tarea de llenar y dominar la tierra, como coadministradores de la creación con Él. Después, una vez más, Dios observó todo lo que había creado, incluso a Adán y Eva, y declaró que «era muy bueno» (Génesis 1:31). Eso concluye el último día de la creación.

PREGUNTA

¿Cómo puede Génesis 1:28–30 afectar la manera en que concebimos nuestra responsabilidad hacia la creación de Dios?

El primer aliento del hombre

Lee Génesis 2:7–9, 15–20.

Aunque en Génesis 1 se hace referencia a la creación del ser humano, el capítulo 2 se centra en la creación de Adán y Eva. Este capítulo repasa ese acontecimiento en mucho más detalle. Observa cómo Dios formó a Adán e infundió el aliento de vida en él (Génesis 2:7). Aquí se describe a Adán como diferente de la fauna. Él lleva en sí de manera distintiva la imagen de Dios y participa con Dios en su misión en la tierra. Además de la responsabilidad humana, aparece la responsabilidad moral en la forma del «árbol del conocimiento del bien y del mal». Nuevamente lee Génesis 2:9. Ésta es la primera mención del mal en la Biblia.

PREGUNTA

¿Cómo ves a otros luchar con el bien y el mal?

La mujer como una ayuda idónea

Lee Génesis 2:21–25

Para tratar con la soledad de Adán como el único hombre sobre la tierra, Dios crea a la mujer. Eva fue creada *de* su costado para estar *a* su lado. La mayor parte del Antiguo Testamento fue escrita en hebreo. La palabra hebrea usada en Génesis 2:18, 20 describe a Eva como la «ayuda» de Adán. Esa es la misma palabra hebrea *ezer* que se usa en otro pasaje de la Biblia para describir a Dios como nuestra ayuda (Salmo 33:20).

Es importante notar que en el hebreo original Eva no fue llamada una «ayudante». Por tanto, aquí no se infiere desigualdad entre el hombre y la mujer. Es más, tanto Jesús (Mateo 19:5) como el apóstol Pablo (Efesios 5:31) hacen referencia a Génesis 2:24 como la base para el matrimonio

© 2020 por el Concilio General de las Asambleas de Dios, 1445 N. Boonville Ave., Springfield, Missouri 65802. Todos los derechos reservados.

El texto bíblico indicado con «NTV» ha sido tomado de la Santa Biblia, Nueva Traducción Viviente, copyright © 2010. Usadas con permiso de Tyndale House Publishers, Inc., Carol Stream, Illinois 60188. Todos los derechos reservados.

cristiano. El concepto bíblico de «una carne» significa una unión estrecha e inseparable de un hombre y una mujer en todos los aspectos de la intimidad humana.

PREGUNTA

¿Cómo es desafiada hoy la perspectiva bíblica del matrimonio en la cultura secular?

Reflexiona

Las primeras palabras de la Biblia son: «En el principio, Dios creó» (Génesis 1:1). Todo lo demás en la vida encuentra su significado y sentido en relación con esta verdad. El hecho de que Dios nos haya creado muestra que no estamos aquí por accidente. La vida tiene un propósito dado por Dios. Nuestra vida tiene un valor del cual nadie nos puede privar.

Pero lo más notable aún es que fuimos creados a la imagen de Dios mismo (Génesis 1:27). Nuestra creatividad personal, nuestra capacidad de amar sacrificialmente a las personas, y nuestro fervor por la bondad y la justicia, todo procede de ahí. Nada en la vida encontrará su realización sin que Dios, el Creador, esté en el centro.

Escucha a Dios

El objetivo de **Escucha** no es sólo comprender la Palabra de Dios, sino también hacer una pausa y escuchar lo que nuestro Creador quiere decirnos acerca de lo que hemos leído y compartido. Por un momento, reflexiona en silencio sobre las siguientes preguntas. Escoge aquella que mejor armoniza con lo que Dios te dice en este momento. Completa las demás durante el Día 1 de devocional de esta semana.

Preguntas para la reflexión personal

Anota tus respuestas a las siguientes preguntas en el espacio provisto o en tu diario personal.

PREGUNTA

¿Qué aspecto de esta sesión se destacó para ti?

PREGUNTA

¿Qué te hace sentir valorado como persona?

PREGUNTA

¿Qué experiencias has tenido en las que te sentiste menospreciado?

PREGUNTA

¿Cómo el conocimiento de que fuiste creado a imagen de Dios debería refutar cualquier sentimiento de inferioridad o insignificancia que has desarrollado?

PREGUNTA

Si estás casado, ¿qué harás para invertir en la salud de tu relación?

PREGUNTA

Si eres soltero, ¿cómo estás aceptando el llamado de una manera energizante y saludable?

PREGUNTA

Si has vuelto a la soltería (divorciado, viudo), ¿cómo has estado confiando que el Señor está contigo?

Reflexiona sobre el siguiente pensamiento de nuestro tiempo Sesión de grupo: a Adán se lo describe en Génesis como diferente de la fauna. Las personas fueron creadas de manera singular para llevar la imagen de Dios y participar con Él en su misión en la tierra.

PREGUNTA

Al participar con Dios en su misión en la tierra, ¿qué impacto tendrá en tu rol o cómo se verá afectada tu profesión actual?

Peticiones de oración

Toma nota de las peticiones del grupo y recuerda orar por ellas durante la semana.

Antes del próximo encuentro, continúa escuchando a través de los devocionales personales.

¿Lo sabías?

El creciente movimiento ateo niega que Dios creó el universo. De hecho, este «nuevo ateísmo» describe cada vez más a la religión como enemiga de la ciencia. Sin embargo, muchos de los avances científicos del milenio anterior fueron logrados por científicos que creían en un Dios Creador y mantenían una cosmovisión cristiana. Entre esos individuos estaba Johannes Kepler (1571–1630), el padre de la astronomía moderna; Robert Boyle (1627–1691), el padre de la química moderna; y Sir Isaac Newton (1642–1727), el padre de la física moderna.

Podemos añadir a esa lista los nombres de autores famosos tales como el físico y químico experimental Michael Faraday (1791–1867), el matemático y físico Lord Kelvin (1824–1907), el físico James Maxwell (1831–1879), el teórico cuántico Max Planck

© 2020 por el Concilio General de las Asambleas de Dios, 1445 N. Boonville Ave., Springfield, Missouri 65802. Todos los derechos reservados.

El texto bíblico indicado con «NTV» ha sido tomado de la Santa Biblia, Nueva Traducción Viviente, copyright © 2010. Usadas con permiso de Tyndale House Publishers, Inc., Carol Stream, Illinois 60188. Todos los derechos reservados.

(1858–1947), y el científico espacial Werner Von Braun (1912–1977). Entre los científicos contemporáneos se encuentran el matemático de Oxford, John Lennox (1943–presente), el fisicoquímico mundialmente reconocido Henry Schaefer (1944–presente) y el líder del proyecto de genoma humano Francis Collins (1950–presente).